

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar belakang

Di era perdagangan bebas saat ini, telah terjadi perubahan situasi ekonomi internasional terutama yang berkaitan dengan sektor industri dan perdagangan. Di tandai dengan telah terbentuk hubungan ekonomi antar bangsa satu sama yang lain saling ketergantungan. Globalisasi perdagangan tak lagi mengenal batas wilayah yang dapat memberikan pengaruh dan menjadi peluang sekaligus tantangan bagi pelaku ekonomi atau dunia usaha pada umumnya. Bagi badan usaha yang akan masuk dalam perdagangan global harus bisa mengantisipasi perubahan eksternal yang datang. Semakin berkembang dan majunya suatu perusahaan maka akan semakin kompleks aktivitas yang dijalankan. Aktivitas pada masing-masing bagian harus direncanakan secara cermat, salah satu bentuk rencana tersebut disusun dalam anggaran perusahaan dimana perlu adanya partisipasi (keterlibatan) dari seluruh tingkat manajemen yang ada pada perusahaan, karena anggaran tersebut menjadi pedoman bagi semua pihak dalam perusahaan tentang apa yang harus dilakukan dikemudian hari.

Partisipasi dalam pembuatan anggaran merupakan suatu alat yang dapat dipergunakan oleh manajemen puncak untuk mendengarkan informasi yang disimpan secara pribadi oleh para manajer. Partisipasi anggaran sering menimbulkan tingkat komitmen yang lebih besar dari para manajer terhadap pencapaian sasaran yang terdapat dalam anggaran (budget). Oleh karena itu,

keberhasilan suatu anggaran perlu dukungan dan keterlibatan dari setiap individu yang bersangkutan. Sebab bagaimanapun juga anggaran hanyalah suatu rencana, dan rencana tanpa adanya suatu pelaksanaan tentunya tidak akan ada artinya.

Untuk mendukung partisipasi anggaran diperlukan informasi utama dalam organisasi yaitu Job Relevant Information (JRI). JRI berhubungan dengan penilaian seberapa luas kemampuan manager untuk menerima informasi yang dapat digunakan dalam pengambilan keputusan efektif yang digunakan untuk mengevaluasi alternative-alternatif keputusan penting (Locke et al., 1986). Kemampuan manager untuk menerima informasi adalah kemampuan untuk mendapat, mengubah dan membagikan informasi kepada orang lain.

JRI ini dapat memberikan pemegang kuasa anggaran sebuah informasi yang dimiliki pelaksana anggaran yang ikut berpartisipasi dalam penyusunan anggaran. Sehingga dengan meningkatnya pemahaman mengenai penyusunan anggaran dapat mengakibatkan menurunnya kesenjangan anggaran. Salah satu kondisi yang dapat menyebabkan senjangan anggaran adalah adanya asimetri informasi, dikarenakan dalam partisipasi penganggaran sebagian dari informasi pribadi mereka, dapat disembunyikan yang dapat mengakibatkan senjangan anggaran.

Dimana bawahan atau pelaksana anggaran yang memiliki informasi yang lebih akurat dari pada pemegang kuasa anggaran yang berarti pelaksana anggaran tersebut lebih mengetahui hal yang mampu dilakukan dibandingkan pemegang kuasa anggaran. Dengan adanya kesempatan bagi pelaksana anggaran untuk memberikan masukan berupa informasi yang dimiliki kepada pemegang kuasa

anggaran, maka pemegang kuasa anggaran akan memperoleh mengenai pengetahuan yang relevan dengan tugas.

B. Perumusan masalah

Berdasarkan uraian diatas, maka perumusan masalah pada penelitian ini adalah :

1. Apakah terdapat pengaruh partisipasi anggaran terhadap informasi asimetris?
2. Apakah terdapat pengaruh JRI terhadap informasi asimetris?

C. Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk memberikan bukti empiris tentang pengaruh partisipasi anggaran dan JRI terhadap informasi asimetris.

D. Manfaat Penelitian

1. Bagi Manajer

Dapat membantu pengambilan keputusan dari berbagai informasi yang diberikan dalam penentuan anggaran.

2. Bagi Mahasiswa

Dapat menambah pengetahuan tentang apa yang harus dilakukan sebaiknya dalam proses pembuatan keputusan.

E. Metodologi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini menggunakan studi lapangan, yaitu suatu penelitian yang dilakukan dimana responden atau data primer maupun sekunder berada (Hardoyo, 2004).

2. Populasi dan Sampel

Populasi yang dipakai dalam penelitian ini adalah seluruh perusahaan industri menengah yang ada di Palembang. Pengambilan sampel ditentukan berdasarkan non probabilitas dimana seluruh manajer pada perusahaan industri menengah yang membuat anggaran yang berada di Palembang menjadi sampel dalam penelitian.

3. Data Penelitian

a. Data Primer

Penelitian ini menggunakan data primer yaitu dengan menggunakan kuesioner yang disebarakan kepada responden yaitu manajer pada perusahaan industri menengah yang membuat anggaran yang berada di Palembang

b. Data Sekunder

Data sekunder berupa daftar industri menengah yang membuat anggaran yang berada di Palembang.

4. Variabel Penelitian

a. Variabel Dependen

Dalam penelitian ini variabel dependen adalah variabel (Y) yang mewakili adanya informasi asimetris.

b. Variabel Independen

Dalam penelitian ini variabel independen pertama adalah variabel (X1) yang mewakili partisipasi anggaran, dan variabel independen kedua adalah variabel (X2) yang mewakili Job Relevant Information.

5. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan adalah metode survei melalui kuesioner.

6. Teknik Analisis Data

a. Uji Kualitas Data

Pengujian kualitas data dilakukan dengan menggunakan:

1) Pengujian Validitas

Pengujian tingkat validitas dilakukan dengan metode korelasi product moment, yaitu mengkorelasi skor setiap butir dengan skor total yang merupakan jumlah setiap butir.

2) Pengujian Reliabilitas

Reliabilitas adalah indeks yang menunjukkan sejauh mana alat pengukur dapat dipercaya atau dapat diandalkan. Bila suatu alat pengukur dipakai dua kali untuk mengukur gejala yang sama dan hasil pengukuran yang diperoleh relatif konsisten, maka alat pengukur tersebut reliabel.

b. Uji Asumsi Klasik

Dalam melakukan pengujian asumsi klasik dilakukan uji normalitas data dan uji multikolinearitas.

c. Uji Hipotesis

Dalam penelitian ini hipotesis akan diuji dengan menggunakan analisis regresi linier berganda.

F. Sistematika Penulisan

Dalam penulisan skripsi ini terdiri dari lima bab dimana masing-masing bab terbagi dalam sub bab dan saling berkaitan sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Menguraikan penjelasan latar belakang, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, metodologi penelitian, dan sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORI

Berisi teori-teori yang berhubungan dengan penelitian yang akan dibahas dalam skripsi ini.

BAB III METODELOGI PENELITIAN

Menjelaskan secara rinci langkah-langkah metode penelitian yang dilakukan peneliti meliputi metode pengumpulan data, metode pengambilan sampel, pengukuran variabel, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data.

BAB IV ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Berisi tentang analisis dan pembahasan atas masalah yang penulis teliti serta hasil yang penulis peroleh selama melakukan penelitian.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bagian terakhir yang berisikan kesimpulan dari keseluruhan yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya. Selanjutnya memberikan saran yang sekiranya dapat menjadi masukan dan pertimbangan.